# La saturación de pacientes obliga a Carlos Haya a poner más camas en las habitaciones

► El complejo empieza a internar a un cuarto enfermo en las estancias triples ► Ocurre en situaciones de alta frecuentación, aunque la dirección médica pidió la semana pasada que no se llevara a cabo esta práctica «bajo ningún concepto»

MARINA FERNÁNDEZ MALAGA

■ El complejo sanitario Carlos Haya de Málaga ha tenido que utilizar camas extra para alojar a los pacientes que requieren de ingresos ante la saturación y la falta de plazas en los últimos

No es la primera vez que el centro lleva a cabo este tipo de práctica. De hecho, hace solo unas semanas también utilizó las llamadas camas «X» para atender a una decena de usuarios que no tenían espacio propio para estar encamados. Ayer, la situación se repitió: seis enfermos fueron ubicados en habitaciones llenas en servicios de digestivo, traumatología, medicina interna, maternidad y neurocirugía.

La situación se repitió pese a la petición de los responsables días antes de no volver a hacerlo para subsanar este problema. En el comunicado, al que pudo acceder este periódico, los responsables de Enfermería y Dirección Médica alertaban de que «no se ha de ingresar a ningún usuario en camas supletorias («X») bajo ningún concep-

La utilización de camas «X» se hace a causa de la saturación de los centros y la falta de camas, aunque es una práctica que se emplea sólo cuando los centros están completamente llenos. Normalmente, los pacientes son trasladados en sus camas de urgencias hasta planta, donde se les ubica. Estas camas supletorias se emplazan en habitaciones de tres, donde se quitan los sillones de acompañantes de los otros enfermos. Es decir, en una habitación donde debe haber tres pacientes, se cuenta a cuatro. El uso de esta práctica además de poco ortodoxo, es incómodo y no sirve a todos los pacientes, puesto que si necesitan de tomas de oxígeno no las hay, así como tampoco tienen aparatos propios de estar encamados, como cuñas, mesita o silla para sus familiares, con las consiguientes molestias.

## Más de mil camas

El complejo sanitario cuenta con alrededor de 1.100 camas que se reparten entre los hospitales Carlos Haya, Civil y Materno Infantil, aunque al parecer el uso de las supletorias en épocas de saturación se hace sobre todo en el pabellón antiguo del Hospital General.

Algunos de los portavoces de los trabajadores en el centro sanitario, como el de la Junta Médica, Fernando Salgado, señaló ayer a este periódico que el uso



Fuentes del hospital aseguran que la situación se dio sólo durante la madrugada del jueves y por unas horas

de estas camas ocurre con cierta frecuencia, lo que hace que los pacientes que duermen en ellas se encuentren en condiciones «poco razonables. «Es algo excepcional, pero ocurre». Aún así, reconoce que este complejo no cuenta con controles o plantas cerradas, como puede ocurrir en otros centros sanitarios como el Clínico

Por su parte, el secretario de CCOO en Carlos Haya, Juan Antonio Torres, señaló que la utilización de camas «X» se utiliza de

forma habitual, y más cuando se dan picos altos de ingresos, como en el que estamos en la actualidad. «Al final a la gente hay que ingresarla en algún sitio», opinó el sindicalista.

Fuentes del hospital aseguraron a este periódico que la situación descrita se dio sólo durante la noche del miércoles al jueves, por espacio de unas horas, a pesar de que la dirección ya habia dado orden de que esto no se volviera hacer. Ayer se reunieron responsables de la dirección y los servicios para analiza la situación y tomar medidas para que no se repita. Además, intentarán averiguar el porqué de la reubicación de los pacientes pese a la previsión del hosDENUNCIA

# Las 18 camas del Clínico alivian las esperas

Hace dos semanas, una treintena de pacientes aguardaban a ser ingresados tras días de espera en urgencias en el Hospital Clínico de Málaga. A raíz de las informaciones publicadas por este periódico, una denuncia del Defensor del Paciente de Málaga ha motivado que la Fiscalia de Málaga investigue la causa.

Horas después de hacerse públicas las intenciones del fiscal, el centro abrió un total de 18 camas que tenía cerradas del área de traumatología, lo que según el sindicato de enfermería Satse ha aliviado las esperas y ha motivado que no haya enfermos durante días esperando

A pesar de que el centro sanitario negó el miércoles que se hayan abierto camas porque siempre han asegurado que están todas abiertas -aunque los sindicatos aseguran, al unisono, que hay otras 54 cerradasinformaron ayer de que el Clínico ha contratado a tres enfermeros hasta el día 20 de febrero para cubrir este área. «Son contratos por una semana porque la administración está convencida de que antes de que acabe el mes bajará la frecuentación y, por tanto, se podrá cerrar otra vez esta zona», dijo el delegado del sindicato, Francisco Reina.

# El Sindicato Médico impugna los servicios mínimos

Mantiene la convocatoria de huelga diaria en la comunidad. A Málaga vuelve a tocarle el día 19

#### MARINA FERNÁNDEZ MÁLAGA

■ El Sindicato Médico Andaluz ha impugnado los servicios mínimos impuestos por el Servicio Andaluz de Salud (SAS) al considerarlos «muy altos y abusivos».

La huelga por centros que está llevando a cabo el sindicato a nivel regional hace que cada día de la semana le toque a un distrito sanitario. En Málaga, las dos primeras jornadas fueron el 22 de enero en los centros de salud y hospitales de la capital y el 5 de febrero en los comarcales de la Axarquía, Antequera y Ronda. La próxima tendrá lugar el 19 de febrero en el distrito de la Costa del Sol, su hospital y la empresa EPES

Desde que comenzasen los paros, el sindicato ha denunciado que los servicios mínimos impuestos por Salud eran «desorbitados», lo que no permitía a los médicos ponerse en huelga a causa de las pocas posibilidades.

Por este motivo, y ante el estudio de la asesoría jurídica, la plataforma sindical los ha impugnado, según el presidente de Málaga, Fermín Parrondo.

Este aseguró que pese a todas las peticiones a la administración para dialogar por la aplicación del aumento de jornada y por las bajadas de sueldo, el SAS se ha negado a atenderles y sigue haciendo «oídos sordos»

«Nosotros no queremos molestar a los enfermos y hacer el mínimo daño posible, sólo queremos hacernos visibles y que sepan que no estamos conformes con las medidas que están tomando», alertó Parrondo.

## Concentración

«Vamos a mantener la convocatoria de huelga», dijo tajante el presidente del Sindicato Médico de Málaga, que animó a los más de 500 convocados para la huelga del martes a que acudan a la concentración que habrá frente al Hospital Costa del Sol a las 10.30 horas y que los que estén de servicios mínimos, se pongan pegatinas que al menos informen de su interés por hacer el paro.